



LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre — Fuera, 23 rs. trimestre, y por comisionado, 25 — Ultramar y extranjero, 40.

DIARIO MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION

Los pagos son adelantados.—No se admiten rebajas.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16 y terminan con los trimestres naturales

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. P. SAAVEDRA, RUE TAITBOU, 55.

REMITIDO.

Sr. Director de LA PAZ DE MURCIA. Muy Sr. mio; Ayer llegó á mis manos un papelucho impreso, anónimo y desvergonzado, en el que se inserta una carta que se supone escrita por mi, á mi señor tío D. José María Lopez Somalo. Se me dijo además que ese papelucho lo repartía personalmente, con el semblante descompuesto, el mismo mi señor tío, y como quiera que atribuyéndome la carta que se inserta se me infiere una injuria, yo la vindicaría como debiera, sino fuese porque el castigo ha de recaer sobre la persona siempre respetable para mí, de mi señor tío. Por esta consideración me limito á decir para que todo el mundo lo sepa, que es falso, enteramente falso que yo tenga nada que ver con esa carta, que mi señor tío se equivoca lastimosamente atribuyéndomela, que es un infame calumniador el que haya hecho nacer tal idea en su acalorado cerebro.

Yo concluiría con esto, si no me viese precisado á consignar que ruego á Dios conserve la razon, un tanto perturbada de mi señor tío, pues sus actos todos, empujados por los escandalosos dictorios que hace meses dirigió á mi señora tía, aprovechando la circunstancia de estar sola con chanda la circunstantia de su educacion la criada, accion impropia de su educacion y carácter, y los que le han seguido, demuestran al menos una exaltacion cerebral muy peligrosa en su estado y edad; y al dirigir estos ruegos al Todo-Poderoso, suplico á los que se entretienen en aconsejarle y exasperarle, si los hay como se dice, que sean mas caritativos y no le precipiten en el abismo de su sinrazon y alocucia.

Tales son mis deseos y mis sentimientos, y si V. Sr. Director, los hace públicos por medio de su periódico se lo agradecerá eternamente su atento seguro servidor q. b. s. m.

Juan Lopez Parra.

Marcia 3 agosto 1870.

LA PAZ DE MURCIA.

Ha merecido la aprobacion de la diputacion provincial el acuerdo de nuestro municipio sobre el corte de la casa de D. Antonio Lopez Megias.

Los retirados se van tras de la paga puesto que esta se da en Madrid y no en provincias: allá se trasladan cuantos pueden. En la última sesion de la municipalidad se leyeron las despedidas de los Sres. Marín y Cabezón.

El alcalde pedáneo de Nonduermas, Miguel Viguera, ha renunciado el cargo. El municipio no está, según parece, muy acordado de acceder, en razon á que los cargos concejiles son obligatorios, y lo mismo se deben desempeñar cuando solo sirven para dar preponderancia y brillo, que cuando ocasionan molestias y disgustos.

Los arrendatarios de las rentas del municipio presentan en lugar de la fianza en fianza ó en metálico, que se les exigia por las condiciones de subasta, fiadores que garantizan el importe del trimestre que debian depositar. Parece que el municipio está en ánimo de acceder á la sustitucion, si las personas fiadoras tienen la responsabilidad necesaria.

Al cerrar la cuenta del año económico de 1869-70, nuestro municipio tenía en descubierto todos los sueldos de sus diferentes dependientes, incluidos los de instruccion primaria, correspondientes á los meses de abril, mayo y junio; el suministro de los presos pobres de junio; el alumbrado de aceite y de gas público del mismo junio, el de la cárcel y del depósito municipal de abril, mayo y junio; los medicamentos de enfermos pobres de enero, febrero, marzo, abril, mayo y junio; los gastos de secretaria de marzo, abril, mayo y junio; el alquiler de las casas de los porteros de mayo y junio, todo esto según aparece de la cuenta que hemos publicado.

que según tenemos entendido las deudas suben á mas sin contar las que se hayan creado en julio.

Para cubrir las solo contaba con la existencia de 10,208 esc. 589 mls. y lo que haya cobrado de sus rentas, que es seguro no le alcanzará, ni en mucho.

He aquí la razon de nuestras escitaciones para que se discuta y plantee el nuevo presupuesto.

Ayer 3 de agosto terminó el plazo concedido para satisfacer sin recargos ni otras vejaciones el reparto de quintas, que nuestro ayuntamiento está competentemente autorizado para llevar á efecto por todos los medios que dan las leyes.

Nombres y señas de los toros navarros que se han de lidiar en los dias 6 y 7 en la plaza de Cartagena.

Ganadería de D. Raimundo Diaz, de Puzos, divisa amarilla y encarnada.

Gavioto.—Castaño claro, cari-negro, morri-blanco, bien armado, 5 años.

Mata-caballos.—Tostado oscuro, capa parda, bien armado, 5 idem.

Lagartijo.—Rollo encendido, ojaleado, bien armado, 5 idem.

Carpintero.—Ardinegro, bien parado, 5 idem.

Pachon.—Retinto oscuro, cabos negros, liston cari-rizado, bien armado, 5 idem.

Verdugo.—Rollo encendido, ojo de perdiz, cari-rizado, bien armado, 5 idem.

Ganadería de D. Aniceto de Lizaso, de Tudela de Navarra, divisa verde y blanca.

Capitan.—Tostado oscuro, corni-delantero, bien parado, 5 idem.

Cuartelero.—Avinagrado, cari-negro, bien parado, 5 idem.

Cuartanario.—Rojo claro, corni-veleto, bien parado, 5 idem.

Español.—Rojo claro, corni-veleto, bien armado, 5 idem.

Boliguero.—Rojo encendido, corni-delantero, bien parado, 5 idem.

Tigre.—Aguardachado ó baudeado, corni-delantero, ojo de perdiz, bien parado, 5 idem.

El telegrama que publicamos el martes por suplemento no se ha confirmado. Su origen se debe á otro suplemento que hizo circular por Madrid «El Volante de la Campaña», el cual reprodujeron varios diarios y transmitieron á provincias algunos correspondientes.

A pesar de lo que en contra de dicho telegrama han dicho la noticiara «Correspondencia de España» y el moderado «Tiempo», «El Volante» se mantiene en sus trece y asegura que la noticia fué comunicada por telegrama á un empleado del ministerio del Interior de Francia, por su padre que es un general que se halla en el teatro de la guerra. «El Volante» además de asegurar que tiene fé en su correspondiente, ofrece en prueba de que no ha fraguado el telegrama poner á disposicion del que lo desee el original de su correspondiente. Por último, «El Volante» atestigua con los mismos periódicos franceses que anunciaban habia graves noticias.

Nosotros al comunicarlo por suplemento no llevamos otra intencion que la de satisfacer la gran ansiedad que hay de saber noticias, pues la especulacion, como algunos creen, no puede caber en nuestro ánimo. no solo porque nunca nos hemos valido ni valdremos para ello de medios ilícitos, si que tambien porque no es negocio ni chico ni grande la publicacion de un telegrama donde la venta solo llega á cubrir los gastos.

GUIA DE LA INFANCIA.

Leemos en «La Educacion»: «Acaba de tirarse la última entrega de esta, en nuestro sentir importante obra por la influencia que ha de ejercer en el sentimiento moral, y en el desarrollo intelectual de la infancia. Forma un buen tomo de lectura, con excelente papel, esmerada impresion y láminas. Creemos que los maes-

tros que vivan para ser los regeneradores de esta sociedad sin ventura, encontraran en este libro un motivo mas para agradecer al Sr. Fernandez sus desvelos, porque en el glacial positivismo que todo lo hiela, infunde el amor, con su ternura, con sus horas serenas, con su existencia dichosa, porque al error, á la supersticion, á la hipocresia, al doctrinarismo rutinario, ofrece la luz de la verdad, bendiciendo el alma de cariño y admiracion al Hacedor supremo, cuyo poder, sabiduria y bondad trata de conducir á la débil mente de los niños, valiéndose de sus juegos y de sus ideas. Creemos aunque se nos tache de inmodestos, que el profesorado ganará no poco, en su estimacion y suerte con libros de esta índole, ya bien juzgados en España, y que tan honrosas distinciones han procurado al autor hasta allende los mares. No, no es el interés material como pueden suponer los que no tienen otro mundo, otro cielo que la cuestion de ochavos, el que produce estos trabajos, el que los recomienda, es el corazón, inundado del bien humano, es el patriótico fin de marcar el puesto que ha de salvarnos, es la conciencia, respondiendo á las inspiraciones santas del Evangelio. Satisfecho el autor con atender á los gastos de impresion y á su parca subsistencia, toda su ambicion, toda su gloria, consiste, en que las personas religiosas y entendidas digan: «Abrió una nueva senda para el bien social: á él ha contribuido con fervor y constancia, y merece por tanto una memoria agradecida.»

He aquí el índice del libro titulado «Guía de la Infancia.»

- Los consejos virtuosos. El Campesinillo. Consejos.
- A la infancia. El viejo Fileno y los niños.
- Ya ve. El Gato y la Rata.
- Idea de Dios. El Bicho.
- Aritmética recreativa. Nobles artes. Máximas.
- Baos del dolor. La Pava vanidosa.
- El niño y la pluma. La Encina.
- La Granada. Un niño.
- La Azucena. Bien por mal.
- Sobre la hipocresia. Geografía física.
- Anécdota. A un niño.
- Distraction de los niños. La jóven y los ladrones.
- Geografía. Ideología infantil.
- La Paloma y la aguja. Juegos.
- Sueño angelical. La Urraca y el Grajo.
- Buenos ejemplos. La Oveja y el Ciervo.
- Aritmética recreativa. Moral civil.
- El Burro. El Mono juez.
- El Pez. Historia natural.
- Piedad, inteligencia. Consejos.
- Un niño ciego á su madre. Juego útil.
- Aria. Oracion de una niña al despertar.
- El Niño y la Cotorra. Al niño Jesús.
- Consejos. Ejemplos de virtud.
- Nociones de moral. El Titiritero.
- La Caridad. Geografía política.
- Cortesía y agradecimiento. La infancia es el placer.
- Amor al trabajo. El niño que va á la escuela.
- Aritmética recreativa. Para enseñarse á pensar.
- Ideología. La Justicia.
- Felicitaciones. Juegos útiles.
- El Hombre gordo. A la muerte.
- La Niña, la Muñeca y el Gato. Agradable sorpresa.
- Ejercicios de inteligencia. Historia natural, reino animal.
- El Barrendero. Mas vale saber que haber.
- Consejos. La Cigarra y el Ruiseñor.
- El Pavo y el Raton. Historia natural.
- La Jarra y el Niño. Felicitaciones.
- Utilidad de las Fábulas. El Mosquito y el Narco.
- El Niño y el Libro. Consejos.
- La Pesca. La Jóven y la Fuente. El Niño y la Encina.

Leemos en «La Educacion»: «Será un bien.—Nos aplican que anunciemos en el periódico lo siguiente: Si algun profesor ó conocido suyo, supiesen que en algun pueblo existe algun canal de riego, autorizado, que no pueda continuarse por falta de fondos, lo avisará á esta administracion, por si tal vez puede adquirirse por casos pudientes, con beneficio de

la agricultura, de los dueños del canal y de los que los proporcionen. Cumplimos con gusto el encargo.

Algunos que están enterados de los escasos productos de La Paz, que alcanzan solo á cubrir sus gastos, nos han preguntado si el precio de suscripcion lo alteraríamos con motivo del servicio de telegramas que hemos establecido. Aun cuando á estos hemos satisfecho su pregunta, manifestando que no tendrá variacion alguna el precio, por si hay algunos otros en la misma duda, lo repetimos por este medio para su conocimiento. Esta mejora, aunque costosa, la hacemos en obsequio de nuestros constantes abonados y solo nos resarciremos en parte de su gasto con el producto de la venta de los suplementos, cuando las noticias lo merezcan, pues no todos tendrán publicidad de ese modo, para no engañar, por nuestra parte, á ninguno de nuestros favorecedores.

Leemos en un colega: «Lo mismo que en España. Tenemos á la vista la descripcion de una de las escuelas públicas de New York, que deseariamos conocer nuestros lectores, como prueba de lo que es la instruccion primaria en el pais ético de la libertad.

El piso bajo está ocupado por una vasta sala, dedicada á los juegos de los niños; en el piso principal, diez pequeñas clases de 5 metros de anchura y 7 de longitud, comunican con una gran sala central, de 14 metros de ancho y 20 de largo, donde en determinadas horas se reúnen todos los alumnos para ciertos ejercicios ejecutados en comun; en el segundo piso hay otras dos clases, y finalmente, en el tercero hay otras diez mas y una sala de recibó.

Todo el edificio está calentado por medio de un calorifero de vapor, y ventilado por aparatos perfeccionados. Hay agua potable en todos los pisos; cada alumno tiene un pupitre de madera barnizada, y un asiento aislado, todo de aspecto elegante y aseado, y hay sitio para dos mil niños.

Las clases y las salas de recibó contienen una biblioteca muy completa, mapas, globos, pequeñas colecciones de Historia natural, varios objetos curiosos, y un piano.

En un solo año, la ciudad de New York dedicó 300.000 francos á la compra de estos instrumentos y objetos, que instruyen á los niños divirtiéndolos.»

En cambio, en España muchos ayuntamientos han suprimido en el presente año, en sus respectivos presupuestos, las cantidades que tenían asignadas para los gastos de la primera enseñanza, á pesar de ser bien insignificantes y entre ellos, lo decimos con vergüenza, están algunos de esta provincia.

SECCION OFICIAL.

ALCALDIA PRIMERA CONSTITUCIONAL de Murcia.

Se hace saber: que el viernes 5 del próximo agosto á las 12 de su mañana tendrá efecto en las salas consistoriales de esta capital, la subasta de la feria de la misma con sujecion á las condiciones que constan en el expediente que se halla de manifiesto en la secretaría municipal.

Murcia 31 de Julio de 1870.—Mariano Gimenez.

Importante.

La empresa de la línea-férrea ha ampliado la venta de los billetes de ida vuelta para Cartagena, á precios reducidos, hasta los dias 6 y 7 en que tienen lugar las corridas de toros en aquella ciudad, en cuyos dias puede regresarse por los trenes especiales de la noche, que parten de Cartagena á las 8 y media.

La venta de los billetes, á los indicados precios, se hará en dichos dias en las mismas estaciones que hay anunciadas en los carteles, y además para mayor comodidad del público, en el despacho central de Murcia, plaza de San Bartolomé.

PARTE OFICIAL

REGENCIA DEL REINO

MINISTERIO DE HACIENDA

DECRETO

Como Regente del Reino, y en vista de lo que, oída la Comisión de reforma de la contribución industrial, me ha propuesto el Ministro de Hacienda,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Los artículos 34, 37 y 38 del Reglamento general para la imposición, administración y cobranza de la contribución industrial, aprobado por decreto de 20 de Marzo último, quedan modificados y redactados en la forma siguiente:

«Art. 34. Las cuotas fijadas á las industrias comprendidas en las Tarifas 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª se devengarán con separación, aunque dichas industrias se ejerzan dentro de un mismo local, almacén ó tienda, salvo los casos en que otra cosa se disponga en las mismas Tarifas.

También se pagará la cuota que corresponda por cada una de las industrias diferentes, aunque estas pertenezcan á una sola Tarifa, si se ejercen ó se hallan situadas en almacenes, tiendas ó locales separados.»

«Art. 37. Tampoco estarán obligados al pago de cuota los fabricantes comprendidos en la Tarifa 3.ª por un solo local ó almacén abierto para la venta al por mayor de los productos de su respectiva fábrica, ya se halle unida á ésta, ó ya se encuentre separado de ella, siempre que esté situado dentro de la misma provincia.

«Para disfrutar del beneficio expresado en el párrafo anterior, deberá todo fabricante al comenzar cada año económico, ó cuando empiece á funcionar la fábrica, presentar á la Administración económica de la provincia una declaración ajustada al modelo adjunto, expresando el punto donde se halle establecida la fábrica y la clase y circunstancias de esta, así como la población, calle y número del almacén donde han de venderse al por mayor los objetos fabricados en aquella.

«La falsedad ó inexactitud manifiesta contenida en esta declaración estará comprendida en el art. 120 del reglamento, y se impondrá al que la cometa la pena establecida en el artículo 124 del mismo.»

«Art. 38. Cuando en los almacenes ó locales de que trata el artículo precedente ejecuten los fabricantes ventas al por menor, pagará la cuota que por este concepto corresponda, independientemente de la que tengan señalada como tales fabricantes.»

«Si en los mismos locales ó almacenes expendieran en poca ó mucha cantidad otros artículos ó géneros que no sean producto de su fábrica, pagará la cuota que corresponda en concepto de almacenistas además de la que como fabricantes deban satisfacer.»

Art. 2.º Al final del capítulo 2.º del mismo reglamento se añadirá el siguiente:

«Art.º. Los almacenistas ó vendedores al por mayor comprendidos en la Tarifa 1.ª, los comerciantes de que trata el núm. 22 segundo de la Tarifa 2.ª, y los fabricantes incluidos en la 3.ª podrán, sin pago de otra cuota, hacer las operaciones de giro producidas por el movimiento de compra-venta de los géneros, artículos ó efectos que constituyan la ocupación habitual de la profesión respectiva.»

(Se continuará.)

MINISTERIO DE ESTADO

Cancillería

El Embajador de España en París participa con fecha 1.º del actual que el Gobierno francés ha dispuesto que durante la guerra con Prusia se exija pasaporte á todos los viajeros, así á la salida como á la llegada de aquel Imperio.

Lo que se anuncia para conocimiento y gobierno de las personas á quienes pueda interesar.

DIRECCION GENERAL DEL TESORO PUBLICO

Clases pasivas.—Circular

El Excmo. Sr. Ministro de Hacienda, con fecha 16 del actual, me comunica la orden siguiente:

«Ilmo. Sr.: He dado cuenta á S. A. el Regente del Reino del expediente instruido por esa Dirección general haciendo presente la necesidad de que se determine si debe exigirse el juramento á la Constitución á todos los exclaustrados, sea cual fuere su situación, toda vez que el Ministerio de Gracia y Justicia ha remitido relación de los eclesiásticos que han cumplido con dicha formalidad; y ha tenido á bien disponer que se haga entender á todos los individuos de dicha clase el deber en que están de cumplir con dicha obligación, fijándoles la Autoridad ante quien lo han de verificar y el plazo que V. I. considere prudente, al tenor de la ley de 18 de Diciembre de 1869.

De orden de S. A. lo digo á V. I. para su cumplimiento y efectos consiguientes.

En su consecuencia procederá V. S. á publicar inmediatamente en el Boletín oficial de esa provincia un anuncio en el cual se exprese la obligación en que se hallan todos los individuos de dicha clase de prestar el juramento á

la Constitución si han de seguir cobrando sus haberes.

Y en virtud de la autorización que en dicha orden se me confiere, he dispuesto que el expresado juramento lo presten ante V. S. en el término de un mes, que deberá contarse desde la fecha de la publicación de la referida orden en los periódicos oficiales de esa provincia, en la inteligencia que pasado dicho plazo serán dados de baja en sus nóminas respectivas todos los que no lo hubieren verificado, remitiendo á esta Dirección relación nominal de los que se hallen en este último caso.

Del recibo de la presente comunicación se servirá dar me aviso á la mayor brevedad. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 29 de Julio de 1870.—Antonio Martínez Lage.—Señor Administrador económico de la provincia de Madrid.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Sección 1.ª—Política

Con el objeto de que el público tenga conocimiento de cuantas noticias fidedignas se reciban del teatro de la guerra franco prusiana, y para evitar que el interés particular, el vano capricho ó aviesas intenciones, abusando de la credulidad y de la natural expectación de los ánimos, ensañen y sorprendan al público, el Gobierno ha dispuesto que se publiquen en la Gaceta todos los partes y noticias que diariamente recibida, y cuya importancia merezca la publicidad.

Madrid 2 de Agosto de 1870.—El Oficial mayor, Jefe de la Sección, Tomás R. Pinilla.

NOTICIAS GENERALES

La liquidación de fin de Julio ha sido desastrosa en la Bolsa. Banquero ha habido, que ha perdido 80 000 duros. un corredor, nº de número y un agente han desaparecido, según se dice, por no haber podido pagar las diferencias.

Una correspondencia de Bruselas dice:

«Los prusianos han cavado un foso muy profundo, de una extensión de cincuenta leguas sobre su línea de operación, en cuya parte opuesta hay un gran talud, detrás del cual pueden atrincherarse perfectamente.

Estos trabajos se han hecho precipitada y sigilosamente.

La mayor parte del terreno de las cercanías está minado de trecho en trecho.»

Segun telegramas de París, los pedidos de cereales y vinos hechos á España para suministrar al ejército francés pasan del valor de cien millones de francos.

Nuestros mercados de provincias y el comercio de nuestros puertos están, pues, de enhorabuena con este motivo, y lo celebramos tanto mas, cuanto que alguno de estos eran víctimas de una completa paralización en el tráfico desde hacía algún tiempo.

Cuenta El Telegrafo Autógrafo:

«A las nueve de la noche de ayer se oyó una gran detonación que puso en alarma á los habitantes del pasaje «Mortagne» Mr. N., de 31 años, y su mujer, estaban confeccionando petardos; de pronto, un pábilo de bugia cayó sobre una gran cesta que contenía más de un millar de aquellos, e inmediatamente se produjo la explosión, resultando gravemente heridos los esposos N., que fueron en seguida trasladados al hospital de San Antonio. El fuego fue apagado con rapidez por los zapadores bomberos del puesto de la calle de San Bernardo.»

Otro hecho análogo ocurrió en la calle de Glaciere: «Una joven de 15 años estaba fabricando petardos en casa de su padre. Inmediatamente a ella tenía un cazo en que fundía cola. Cayó una chispa sobre los petardos y produjo una gran detonación; milagrosamente, nada resultó a la joven. El fuego fué inmediatamente apagado por los bomberos de la calle Pascal.»

Anoche se aseguraba que en Cervera, provincia de Lerida, habia dado lugar á un serio tumulto la recaudación de contribuciones. Parece que inmediatamente salieron de la capital las autoridades de la provincia al frente de algunas fuerzas.

Se espera que el orden será en breve restablecido.

Para contrarrestar las medidas adoptadas por la Prusia, en sus puertos marítimos respecto á la destrucción de faros y luces, han sido provistos todos los buques de guerra franceses de aparatos para producir luz eléctrica, iguales á los de que hizo uso la marina norte-americana en la última guerra.

Ha pasado un hecho significativo en Nueva-York, en el teatro de Battiere, frecuentado particularmente por franceses, pero unos actores trabajan en inglés.

Los espectadores pidieron la Marseillaise, pero los artistas, desconociendo la lengua francesa, no pudieron acceder á la petición del público, y éste se puso entonces á cantar en coro dicho himno patriótico.

El periódico francés L'Ocean anuncia que la escuadra acorazada del Mediterraneo, á las órdenes del vice-almirante Fourrichou, entró el 27 de Julio en la rada de Brest. Compónese de las fragatas acorazadas «Magnanime», «Heleine», «Provence», y de las corbetas acorazadas «Atalante» y «Montcalm». En el mismo día fundeó tambien en rada el aviso «Renard». Decíase que se esperaban otros buques acorazados.

El aspecto que ofrecía la rada era imponente, pues además de los siete buques de la escuadra del Mediterraneo, habia la corbeta acorazada «Reine Blanche», los guarda-costas acorazados «Cerber» y «Onondaga», las baterías flotantes «Refuge» é «Implacable», los avisos «Boubet» y «Courieux», la cañonera «Piqué» y además la «Borda», la «Bretagne» y la «Indeflexible» con sus anejos, y el «Souffleur».

Los tres navios-escuelas y sus anejos forman con dicha escuadra unos treinta buques de guerra, de los cuales once acorazados, anclados actualmente en Brest.

La fragata acorazada «Normandie», que está de experimento en la rada de Tolon, ha recibido orden de completar su material y sus provisiones. Se habla de destinar, especialmente ese buque á la defensa de los aproches de la rada de Tolon.

El Gobierno español ha dado por terminado el incidente promovido con el de Francia, á consecuencia de las palabras de Mr. de Gramont que conocen nuestros lectores.

El Gabinete de las Tullerías ha dado las esplicaciones más terminantes y satisfactorias en el acto mismo en que el Sr. Olózaga presentó la nota del Gobierno español. En el Consejo de Ministros, mereció los unánimes elogios, la habilidad, energía y patriotismo desplegados por el Sr. Sagasta en las difíciles cuestiones diplomáticas que han surgido desde la presentación de la candidatura Hohenzollern, librando al país de complicaciones guerreras, y sosteniendo á la altura que corresponde el decoro, la dignidad y la independencia nacional.

Ayer á las tres de la tarde recibí el señor Ministro de Estado á la embajada china llegada anteayer mañana á Madrid.

El personal de ésta se compone de dos embajadores, un agregado, dos secretarios, un intérprete y otros dependientes, formando un total de catorce personas.

Los embajadores, el agregado, los secretarios y el intérprete, pasarán á visitar á S. A. el Regente en la Granja.

Dice El Telegrafo Autógrafo:

«El alza que viene notándose desde hace tres días en la Bolsa de París, se explica.

1.º Por las declaraciones de neutralidad hechas por el Austria, por la Inglaterra, la Rusia, España y algunos pequeños ducados de la Alemania del Sur é Italia.

2.º Por lo poco propicia que se ha mostrado Inglaterra en acceder á las pretensiones del Gabinete de Berlín, dirigidas á que la Gran Bretaña declarara como contrabando de guerra el carbon de piedra.

3.º A la convicción que aquí se tiene de que el ejército prusiano está distante de estar tan bien pertrechado y preparado para la guerra como el francés.

Y 4.º Porque, dadas las condiciones que antecedan, y de no haber por ahora duda de hallarse localizada la guerra, se cree aquí seguro el triunfo de las armas francesas.»

Acaban de terminar las negociaciones entre

París y Florencia sobre la cuestión romana.

El Gabinete italiano ha respondido con declaraciones leales y precisas á las indicaciones del Gabinete de las Tullerías, asegurando la observancia exacta del Tratado del 15 de Setiembre. A consecuencia de un cambio de esplicaciones que ha dado el Gobierno del Rey Víctor Manuel motivo para demostrar sus cordiales simpatías por la causa francesa; se ha convenido que la independencia de la Santa Sede quedará bajo la protección de Italia, conforme á las estipulaciones de 1864. Por lo tanto, se han expedido órdenes á Civita Vecchia y á Tolon á fin de preparar el regreso á Francia de las tropas que ocupaban el territorio pontificio. El embarque principiará el 5 de Agosto.

Segun noticias recibidas de Navarra, ayer hubo un grave desorden en Corella.

Las continuas provocaciones de que, por parte de los carlistas, superiores en número, venían siendo objeto los liberales, han terminado por el desarme de los primeros, después de una refriega en que se retiró presionado á la mar parte una escasa fuerza de la Guardia civil. Han resultado algunos heridos y se han hecho varias prisiones, entre ellas la del barquero de la Torre (segun hemos oido), que hace alarde allí de sus opiniones reaccionarias, capitaneando en todos los desórdenes las turbas carlistas.

Los bandidos que en el Arahall sequestraron al Sr. Reina, despues de recibir el precio de su rescate, le han asesinado.

Recomendamos á La Epoca que apele á sus sentimientos humanitarios al fijarse en este nuevo crimen y al tener en cuenta que si han

muerto treinta bandidos al hacer resistencia á la Guardia civil, van ya seis ó siete ciudadanos honrados que, despues de ser arrancados de su hogar, han muerto á manos de los bandidos.

Dícese en París que el mariscal Niel dejó escrito un excelente plan de guerra contra Prusia, que el emperador y el mariscal Leboeuf han mejorado aún; pero necesitaba tres semanas, 500 000 hombres y tres escuadras. Todo esto último está ya en acción.

La escuadra francesa parece que está bloqueando en estos momentos los puertos prusianos de Wilhelmshafen y de Jadde.

Al despedir al príncipe heredero de Prusia que marchaba á tomar el mando del ejército de Alemania del Sur le dijo, el conde de Bismarck:

«Señor: id á buscar la corona de los Césares de Alemania.»

Al atravesar el Canal, á la salida de Douvres, la armada francesa de operaciones halló á su paso varios buques mercantes, que, al verla, izaron el pabellón de la Alemania del Norte. El vice-almirante pudo apoderarse fácilmente de ellos, pero no quiso, y dijo al ayudante que estaba á su lado: «¡Pobre gente! tal vez no saben la declaración de guerra; no, son éstos los enemigos que yo busco...» Serían estas palabras trozo de muchísimo al jefe de la escuadra francesa.

Un periódico ha recibido una carta firmada por D. E. Eraso, en la cual se le manifiesta que los representantes de Castilla, trabajan por proporcionar algunos recursos á tan castigadas provincias.

Como no vemos en estas gestiones el mismo feliz éxito que en la colocación de parientes para destinos del Estado, seguimos creyendo que se hace poco en obsequio á las provincias de Castilla.

A consecuencia de la guerra han quebrado en Inglaterra las siguientes casas: A. Yodd Naylor, de Liverpool, en 80 000 libras esterlinas; Reeffenctein y Daizid, de Glasgow, negociante en fierros, por la suma de 150 000; M. M'Evaa, de Glasgow, en 180 000; Lawsons Hill y compañía, de Port Glasgow, constructor de navios, en 25 000.

Los periódicos franceses continúan publicando detalles sobre la marcha del príncipe imperial al teatro de la guerra.

El País refiere un rasgo tiernísimo relativo á la Emperatriz.

En el momento de subir al wagon los gustos viajeros, tranquilos y graves, como lo exigen las circunstancias, la Emperatriz se arrojó á los brazos de su hijo, diciéndole con voz conmovida:

«¡Adios, Luis! sobre todo, cumple con tu deber!»

«¡Todos cumpliremos con los nuestros!—repuso el Emperador con acento firme y dominante su emoción.

Un segundo despues, marchaba en tren. Otra madre, bien triste y desolada, acompañaba el mismo día á su hijo, mal curado de una peligrosa herida, á la estación del Este.

El joven militar, que apenas ha cumplido 17 años, llevaba todavía en su rostro cicatrices recientes, huellas de pólvora.

Era el vizconde Ulrich de Civry, el cual, dos meses há, estuvo á punto de ser víctima de uno de esos accidentes tan frecuentes en la caza.

Aquella madre afligida, que durante muchos días creyó muerto á su hijo, le ve ahora partir para el ejército, al que va á incorporarse como voluntario.

Mdd. de Civry tiene sangre real en las venas, pues es hijo del duque destronado de Brunswick y sobrino del soberano reinante.

Así, ese niño heroico que abandona el lecho para exponerse á las balas prusianas, es nieto de aquel famoso duque de Brunswick que mandó un día á todos los ejércitos coligados de la Alemania.

Dice El Norte de Castilla, periódico de Valladolid: «El 25 de Julio, día de la independencia de Navarra, con fecha 30 del pasado mes de Julio, nos dicen lo que van nuestros lectores á continuación.

El Gobierno debe estudiar la llegada, procedentes de Roma, de los prelados, con los recibimientos especiales de que parecen serán objeto á juzgar por el siguiente suceso:

«Hace tres días llegó á esta de regreso de Roma el señor Obispo de Tarazona, y ha permanecido aquí sin duda para descansar de las fatigas del viaje, y ayer tarde sobre las siete, los carlistas entusiasmadísimos, profirieron una alarma que puso en conmoción la población á las voces de «Viva Carlos VIII apedrearon y atropellaron varios agentes de la autoridad, hiriendo de piedra á un alguacil y un pagador, y atacando á pedradas la Casa Consistorial donde habia depositados 18 ó 20 fusiles; pero á la presentación de los primeros voluntarios se dispersaron y huyeron, restableciéndose el orden. Hay coincidencias extrañas, y un eclesiástico parece se halla complicado en la sumaria.»

dice El Pays: Mme. de Boutellier, esposa del Diputado del Mosela, acaba de dirigir una carta circular á algunos colegas de su marido, diciéndoles que la municipalidad de Metz acaba de ser oficialmente advertida de que sin dilacion prepare camas y socorros para 4 ó 5 000 heridos. Mme. de B. utelier hace un llamamiento al concurso de todos los buenos ciudadanos, en interés de nuestros soldados. El momento nos parece oportuno para señalar la eventualidad dolorosa y evidentemente próxima que esta reservada á las ambulancias de Metz, a fin de que los depositarios de los dones y ofrendas envíen desde luego á estas ambulancias los socorros de que puedan disponer.

El Ministro de Prusia en este corte ha recibido estensos despachos de su Gobierno, en los cuales ninguna noticia se le dá de la guerra. De manera que están virtualmente desmentidos los exagerados rumores que ayer y el día anterior circularon sobre batallas dadas y ventajas obtenidas por los prusianos.

Asegurase que el príncipe Antonio de Hohenzollern y su hijo el príncipe Leopoldo están completamente en desgracia en Berlín; y el Monitor pretende tener datos para asegurar que el conde de Bismark ha censurado en términos vivísimos al príncipe Antonio por haber sido, con su precipitación, causa de que España haya podido desembarazarse del incidente, y de haber por este medio permitido á Francia poner en el Rhin los cien mil hombres que hubiera necesitado para guardar los Pirineos, si se hubiese insistido en la candidatura del príncipe Leopoldo.

Sea como fuere, parece indudable que el enojo del conde de Bismark ha sido causa de quitar todo mando militar á los príncipes Antonio y Leopoldo de Hohenzollern.

Los periódicos de Palma dan la noticia de que el viernes de la pasada semana quedaron cerradas todas las tiendas existentes en aquella capital, por no querer pagar la contribucion que se les habia señalado.

El periódico de Berlín publica el día 29 de Julio las siguientes telegramas: Las avanzadas encontraron ayer por todas partes al otro lado de la frontera al ejército francés, a nuestro ejército, que se retiraba con grandes pérdidas, aunque si destrozados en algunas casas.

He aquí la cotización oficial de París recibida ayer en Madrid: 3 por 100 francés, 66.50; 4 1/2 id., 97.75; 3 por 100 español exterior, 23 1/2; id. interior, 21; id. exterior de 1867, 24 1/2; id. de 1869, 22 3/4.

El telegrama oficial de París recibido ayer dice que el encuentro tenido entre franceses y prusianos, de que ya hemos hablado en este periódico, se verificó en el punto que sigue: El general Frossard se apoderó de la orilla izquierda de Sarrebrück, empujando el ataque sobre este punto, logrando tomar posiciones, con poca resistencia de los prusianos y perdida de un oficial muerto y 10 soldados heridos por parte de los franceses.

El emperador y el príncipe imperial, aunque colocados en las últimas líneas, se hallaban al alcance de las baterías prusianas, e yos disparos lanzaban á su alrededor algunas balas y granadas. El príncipe imperial, según el mismo telegrama, ha mostrado una serenidad imperturbable, no pareciendo que experimentaba emoción alguna ante el nuevo y terrible espectáculo que se ofrecía á sus ojos.

Uno de los príncipes alemanes desposeídos en 1866, el duque de Nassau, en presencia del peligro que amenaza á su patria, se ha puesto con su hijo y su hermano á la disposición de la república francesa.

Correspondencias de Méjico, de fecha 27 de Junio del cuarenta de nuevos disturbios en aquellos Estados. Un movimiento revolucionario ha comenzado en los primeros días del mes en el Estado de Querétaro, para bastantes pueblos, habiéndose puesto á la cabeza el general Quiroga seguido de sus oficiales, que hacia tiempo reclutaban gente para llevarlo á cabo. Los insurrectos habian sido atacados por las tropas del Gobierno y disueltos completamente, haciendo considerable número de prisioneros, entre los cuales se contaban 50 oficiales.

Leemos en El Imparcial: Ayer tarde recibí en varios talleres unos cuarenta hombres con inscripciones en el sombrero en que se leía: aserradores 40 rs. de jornal. No sabemos que esta especie de manifes-

tacion, con apariencias de huelga, haya producido otro resultado que el de un paseo colectivo.

Decididamente parece que los velocípedos van a representar un gran papel en la presente guerra. Mas de 500, manejados por jóvenes voluntarios, se ocupan en el ejército francés en transmitir todas aquellas órdenes que el telegrafo de los campamentos no puede llevar. Es grandísima economía de forrajes y más velocidad que la del caballo más ligero.

Al hacerse en París la declaración de guerra á Prusia, dijose que el emperador habia ofrecido no hacer la paz sino en Berlín.

Tomando pie de dicha frase, atribuida, no sabemos si con fundamento al César francés, varios comerciantes de Hamburgo han dirigido un mensaje al Rey Guillermo, en que después de ofrecerle sus fortunas y sus brazos para hacer la guerra á Francia, le suplican que no firme la paz sino en París ó en Mompel.

Mompel es un pequeño puerto del Báltico, situado en la parte mas septentrional de Prusia, en la frontera del Imperio moscovita.

Escriben de Colonia á un diario francés el 29 de Julio, que entre Mayenza y Coblenza es formidable el material de guerra reunido, así como la concentración de tropas.

Como es natural, todo el mundo se ocupa allí de la guerra, y cada cual manifiesta acerca de ella su opinión, siendo la general que en las provincias rhenanas se da una batalla, en que tomarán parte, por medio de un plan perfectamente combinado, los ejércitos prusianos, variando por completo la táctica seguida hasta nuestros días.

La opinion más admitida es que por vez primera va á darse el espectáculo de una batalla en campo-raso, observando la misma táctica que para atacar una plaza, avanzando siempre de atrincheramiento en atrincheramiento, de que se ha cubierto completamente toda la línea.

Dicen de París que los guardias móviles enviados al campamento de Chalons se dirigiran inmediatamente hacia las fronteras del Rhin. Un joven perteneciente á la familia de Rostchild ha partido con ellos. Al salir los guardias móviles de París hubo grandes demostraciones de patriotismo, muchos vivas á la República y algunas manifestaciones contra el emperador.

El Cronista de Nueva-York, que llega á nuestras manos, contiene los siguientes despachos de Cuba: Habana 12 de Julio. Los duques de esleiros de la parte occidental celebraron una junta en el palacio del capitán general, eligiendo á este presidente. Después de discurrir á abona de la república, nombró una comision de 25 para que proponga á la mayor brevedad posible el proyecto más realizable y liberal para abolir en toda la isla, poniendo así en planta la ley aprobada por el Gobierno. El proyecto será presentado á las Cortes para su aprobación. En la reunion rindió la mayor armonia; todos convinieron unánimemente en que la esclavitud debe abolirse, y aceptaron la medida como patriótica y en consonancia con el espíritu de la época.

El capitán general ha dispuesto de acuerdo con las instrucciones del Gobierno, la elección de Diputados á Cortes, que deberá verificarse antes de fines de Agosto.

Los cubanos de Camagüey que estuvieron en la rebelion y se entregaron al Gobierno, mandados por el general Berge, están organizando fuerzas para defenderse de los insurrectos y ladrones que puedan atacarlos.

El general Goyeneche relevó al general Portillo en el mando de las Cinco Villas.

El consuls americano tiene el vomito y está muy malo.

Los mercados de la isla están desahucados con motivo de los sucesos de Europa.

HABANA 14. El general Ampudia tomó el mando de los distritos de Bayamo y Manzanillo.

El consuls americano está mejor del vomito. Ahora está mejor de su señora.

El ingeniero de la Compañía del cable de las Antillas para principiar á tender el alambre desde allí á Guayama.

La barca "Lincoln" se perdió en Cabo Cruz salvándose la tripulacion.

Los periódicos franceses refieren el siguiente suceso de bondad voluntaria: El primer reclutamiento de zuavos franceses parece un halcón maravilloso, cuya historia, referida por uno de los oficiales que se ocupan á bordo del Scamandre a un redactor del Diario de Marsella, es la siguiente: Bate á véz por el trompeta Verrier, que la recorrió en el Djebel Amour y que la llevó en su compañía la última expedición de Marruecos mandada por el general Lamier.

Más de una vez, lanzado á caza sobre las cuestas de las montañas, ha suplido con rara habilidad el halcón la falta de viveres del corneta. Cuando el 1.º de los zuavos recibió la orden

de salir al combate, el trompeta, apesar del continuado de una separacion cruel, de volvió á la libertad de su compañero.

A los tres días de la partida del batallón, se habia ya olvidado del halcón cuando en el campamento de Had Chicah se le volvió á encontrar en el aire, revolverse algunos instantes y aletear con majestad hasta posarse en la mochila de su antiguo amigo.

Una aclamacion general le acogió y se decidió que el halcón hiciera la campaña de Prusia.

Si non e vero e venturoso.

Las siguientes declaraciones en boca de un corresponsal del Figaro tienen una gran importancia: "La Alemania, como un solo hombre, se ha puesto en armas al llamamiento de la Prusia, y está pronta á hacer toda clase de sacrificios. La guerra actual es para Alemania puramente nacional, y no terminará hasta que se ponga la ruina de uno de los dos pueblos contendientes. En mi sentir, la paz no se firmará hasta que cualquiera de ambos ejércitos haya penetrado en la capital de uno de los pueblos vencidos, en Berlín ó en París."

El Figaro, apogiándose en la noticia y ocultando el nombre de la ciudad, supone ocurrido el suceso, copia las siguientes frases de la carta que se le comunicó: "Un uno de nuestra ciudad, dice el corresponsal, ha sido á quien se le preguntó por el hecho. Ha sido necesario la intervencion de la fuerza armada y la promesa de que se haria pronta y eficaz justicia, para sustrarlo á la ley de la noche."

He aquí el caso del cual corre de boca en boca.

El cara en cuestión es un excelente geómetra y habil matemático; habia sacado el plano completo de nuestras fortificaciones y remitido al Gobierno prusiano; pero la casualidad hizo que el encargado de transmitirlo cayera en poder de nuestros soldados.

El arresto de este individuo proporcionó el conocimiento del infame autor de dicho plano.

No dice más el periódico citado.

De Metz escriben el 28 lo siguiente: "Hasta hoy á las siete de la tarde no se esperaba ver en el Imperio y el príncipe imperial. Es probable que S. M. permanezca algunos días en Metz y en sus cercanías para revistar la guardia."

Por el conducto que se que el mariscal Lebouff estará aquí hasta el lunes, y durante este tiempo, por lo menos, no hay que pensar en ningún acontecimiento grave.

Levan ahora en Metz los batallones del Tesoro, los batallones de los batallones que forman la guardia móvil, de los batallones constan de dos cuerpos, uno de los cuales sirve de oficina.

También ha llegado el coronel Daigremont, de la expresión guardia. Es ingeniero de puentes y caminos, y trae el cargo especial de restablecer las comunicaciones.

Los viveres escasean hacia la frontera, y las tropas acamadas envían á los abastecedores á Nancy y á nuestra ciudad en busca de ellos.

Hoy por hoy no tiene nada de agresivo el ejército francés. De días á la fecha los batallones de la frontera, hacia la parte de Sierck y de Veldvies, no han visto un solo soldado francés mientras que diariamente reciben visitas de los prusianos.

A la hora en que escribo, un cuerpo de explotación fuerte de dos batallones del 65.º, mandados por el general Berger, acampa muy cerca de la frontera.

La caballería ligera avanza para unirse con los dragones. Cuando esta carta llegue á su destino quizás habrá habido un encuentro con las fuerzas del general Berger.

Los dos oficiales prusianos que habian sido prisioneros, han continuado recibiendo toda clase de atenciones por parte del mayor general, á cuya mesa han comido siempre, uno á su derecha y otro á su izquierda. El barón Von Wichmer que así se llama uno de ellos, es un rico retrato del rey de Bavaria. Ayer por la mañana los dos y el soldado que tambien es un rico retrato de nuestros tropas, se pusieron en sus trajes de paisanos, y libres como el aire partieron de París, bajo la custodia de su paladabra de honor, á recibir órdenes sobre la restitucion que se les designa, que probablemente darán Tona.

El ejército se impacienta cada vez más, esperando con febril ansiedad la llegada del emperador. El general marcial del gran proboste: pasó ayer, encarrujado de un modo de el general Saint Sauveur, antiguo coronel de la guardiamaría de la guardia.

Acabo de ver al general Bourbair, que arribó el día 27 de Julio, y me ha dicho que la guardia está acampada alrededor de la ciudad. La guardiamaría, que también se ha movido, y que forma parte del ejército del general Bazaine, partirá el lunes. Sus puestos serán ocupados por la guardia móvil, que según órdenes superiores, se reunirá en su mayor parte el 2 de Agosto.

El espíritu público sufre aquí altas y bajas tan repentinas como exageradas. Ayer y anteayer todo era flegosidad y ardimiento; hoy la efervescencia ha decaído bastante.

No hay noticias sobre la próxima campaña; pero esta tarde ó mañana cambiará probablemente las cosas. Mientras tanto no se oye ni un tambor ni una trompeta.

Las autoridades están citadas en la casa de Montaniero para salir á esperar y felicitar al emperador.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

BRUSELAS 1.º a las cinco y media de la tarde. Hablase aquí de haberse ajustado un tratado ofensivo y defensivo entre los Gobiernos austriaco é italiano.

BERLIN 1.º.—El Rey Guillermo ha llegado al cuartel general del ejército alemán del Rhin.

No se tiene noticia todavía de ningún combate importante.

BERNA 1.º.—Un ejército de 45.000 suizos se concentra en la frontera del Norte, á fin de impedir en caso necesario que sea violada la neutralidad de su territorio.

Si se confirmase el rumor de un tratado de alianza entre Francia é Italia, serán movilizados otros 43.000 hombres para guardar la frontera del Sur.

En caso necesario la confederacion Helvética podría sobre las armas 223.000 soldados.

VIENA 1.º.—Continúan en grande escala los armamentos, en vista de las eventualidades que puedan surgir.

En los círculos políticos se habla de negociaciones para un tratado de alianza entre Austria, Francia é Italia, en el caso que se generalice la guerra.

BERLIN 1.º.—El Rey antes de salir ayer para el ejército del Rhin firmó un decreto concediendo una amnistía completa para todos los delitos políticos.

PARIS 2.º.—En la Bolsa se cotizaban á primera hora: El 3 por 100 francés, á 68 1/2.

El 3 por 100 interior español á 21.

El 3 por 100 exterior id., de 1867, á 24.

El 3 por 100 id., id., de 1869, á 23.

BERLIN 31. (por el cable).—Un despacho oficial del ejército del Rhin afirma que ayer por la mañana el enemigo atacó á Sasabruck, pero fue rechazado con gran arrojo, á pesar de la superioridad de sus fuerzas.

COPENHAGUE 31.—Ayer llegó á este puerto una escuadra francesa.

LONDRES 1.º (once y veinte).—Un telegrama de Lieja, que se acaba de recibir, anuncia que el ejército belga de observacion en la frontera prusiana ha tomado posiciones sobre el camino militar de Lieja á Aquisgran.

No se ha recibido todavía noticia alguna de prision franceses sobre un encuentro en Sasabruck, en el cual los prusianos pretendían haber obtenido ventaja.

PARIS 1.º (á las seis y treinta minutos de la tarde).—Las noticias del cuartel general de hoy no señalan en las avanzadas más que hechos insignificantes.

Las avanzadas bábaras se han replegado en direccion de Lanter.

VIENA 1.º.—Inglaterra ha contestado á Prusia de manera poco benévola, expresando su sorpresa de que Prusia nunca haya dado á conocer á Londres las pretendidas intenciones de Francia.

PRAGA 1.º.—El Gobierno ha prohibido las suscripciones para los heridos si se recogen solo para los prusianos.

LONDRES 1.º.—El 3 por 100 español, de 24 á 24 1/4.—Fabra.

LISEOA 2.º (á las tres y cuarenta y cinco minutos de la tarde).—El gobierno ha publicado un decreto disponiendo que las elecciones se hagan conforme á la ley de 30 de Setiembre de 1852, y fija la época de las mismas para el 4 de Setiembre próximo.

El Diario publica el decreto de neutralidad. Del teatro de la guerra no hay noticias.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—lineas de anuncios por 1 día 50 ctms. cada una, por 2 a 45, por 3 a 40, por 4 a 35, por 5 a 30, por 6 a 27, y de 7 en adelante a 25.—Reclamos, sueltos, gacetas, etc. a 150 ctms. línea.

ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 a 1.000.—Avisos judiciales a 50, y los demás oficiales ó de defunción, a 100.—A los suscriptores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—Nra. Sra. de las Nieves y s. Emigdio ob. y mr.
Jubiloo.—Está mañana en la iglesia de religiosas de Sta. Clara.

Sección mercantil.

Precios del día 3.

Trigo del país. de 9-50 a 12-12 pts f.
Id. manchego. de " a " id.
Id. extranjero. de " a " id.
Id. andaluz. de " a " id.
Cebada. de 3-87 a 4-06 id.
Gaja. de " a " id.

BOLSA DE MADRID.

Colización oficial del día 1.

FONDOS PÚBLICOS.	Ult pre
3 por 100 consolidado..	24,00
Idem pequeños.	24,10
Idem a fin de mes.	24,05
Idem exterior.	25,95
3 por 100 diferido.	00,00
Idem a fin de mes.	00,00
Deuda del personal.	19,15
Billetes hipotecarios.	00,00
Billetes de segunda serie.	94,90
Bonos del Tesoro	65,00

ESPECTACULOS.

TOROS DE MUERTE.

EN LA CIUDAD DE MURCIA.

Con permiso del señor Gobernador de la provincia se verificarán dos corridas de toros en los días 3 y 4 del próximo setiembre, (si el tiempo no lo impide.)

PRESIDIRÁ LA PLAZA LA AUTORIDAD COMPETENTE.

Se lidiarán 6 toros de la acreditada ganadería de D. Justo Hernandez, vecino de Madrid, con divisa morada y blanca; y otros 6 de la de D. Manuel García Puente Lopez (antes de Aleas), con divisa encarnada y caña.

Siendo conocidas estas ganaderías en esta plaza, es inútil toda clase de comentarios.

LIDIADORES.

Espadas: Rafael Molina (s) (La gartijo), de Córdoba.—José Lara (a) (Chicorro), del Puerto de Santa María.

Picadores: Antonio Calderon, de Alcalá de Guadaíra.—José Marqueti, de Madrid.—Manuel Alvarez, de Córdoba.—Patricio Briones, de Madrid.

Banderilleros: Juan Yust, de Sevilla.—José Gomez, (El Gallito), de idem.—Benito Garrido, (Villaviciosa), de Madrid.—Matias Muñoz, de idem.—Victoriano Alcon, (El Cabo), de idem.—José Bejarano de Córdoba.

Puntillero: Juan Molina, de Córdoba.

La banda de música tocará antes de empezar la función y en los intermedios.

Precios de las localidades.

	Sombra Reales.	Sol y sombra Reales.
Pafcos cada tarde sin entrada.	200	
Sillas de rellano.	26	18
Contrabarrera.	20	14
Segunda contrabarrera.	6	
Delanteras de sillas.	6	4
Balconcillos.	8	5
Grada cubierta, primera fila.	10	6
Segunda id.	6	2
Tercera id.	4	2
Cuarta id.	6	2

ENTRADA GENERAL 10 RS.

ANUNCIOS.

Por tener que ausentarse sus dueños, se abre almoneda en la calle de Montijo, núm. 7, de varios muebles de casa, cuyas horas serán desde las nueve de la mañana, hasta la una, y por la tarde desde las cuatro hasta las seis.

P. 3-3

PERFUMERIA

extra-fina

DE RIGAUD Y C^{ia}

45, RUE DE RICHELIEU, PARIS

TOLUTINA. Nueva y deliciosa Agua para el tocador.

CREMA DENTRIFICA. Sin rival para blanquear y conservar los dientes.

DENTORINA. Inmejorable Elixir dentrífico, a base de árnica.

JABON MIRANDA. El mejor de los jabones de tocador.

POMADA y ACEITE MIRANDA, artículos extra-finos para la conservación del cabello.

EXTRACTO de YLANGILANG y RAMO de MANILA, perfumes nuevos é incomparables para el pañuelo.

POLVO ROSADO, muy superior á los polvos de arroz.

Depósitos: en Murcia, D. Lucas Serrano.

Nuevo Código penal de España.

aprobado por las Cortes constituyentes. Se han recibido ejemplares en el establecimiento de LA PAZ, seguidos de un apéndice que comprende las leyes de órden público, de casacion criminal y su enjuiciamiento, del ejercicio de la gracia de indulto, y de un prontuario para el mas facil estudio y conocimiento de la legislación nueva, por un abogado del colegio de Madrid. Se vende á 8 rs.

MUCHACHOS.

Para la venta pública de periódicos se necesitan uno ó dos que sean listos y tengan personas que respondan de su conducta.

ZORONGO.

Se vende á dos cuartos en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Las cien charadas.

Obra literaria que acaba de publicarse para recreo é instruccion de las familias.—Dos libritos que comprenden las charadas y las soluciones en verso.—Se hallan de venta por 5 rs. en la administracion de este periódico.

LOS ADELANTOS EN EL CHOCOLATE.

La fabricacion del chocolate, con cilindros de piedra, movidos por el vapor, viene tomando en España un considerable desarrollo; no se pasa año sin que se planteen nuevas fábricas, y á la par que en las poblaciones donde ya son conocidos los chocolates elaborados por el método moderno, aumenta cada día el número de los consumidores, que les dan una marcada preferencia, los mismos productos se van extendiendo á los puntos en que no habian penetrado aun, efecto de la irresistible influencia del progreso, que es la ley suprema de la humanidad.

Gracias al vapor, este nuevo motor que en el siglo actual todo lo transforma y fecunda, ya no se pide mas al operario su sudor; solo se le confían, para guiarlos, aquellos poderosos cilindros de piedra, que reducen el cacao á una finísima manteca, en la quinta parte del tiempo que exigiria, con mucha menos perfeccion, el molido á brazo, evitándose así los inconvenientes que trae consigo tan penoso trabajo.

Para los que no han visto funcionar las máquinas modernas en una fábrica constituida con los mejores elementos, basta decirles que los descendientes de aquellos mejicanos que machacaban el cacao entre dos piedras, hoy lo muelen y refinan con las máquinas que importan de Europa, aceptando así los innegables beneficios del progreso industrial.

Además otros nuevos adelantos se han introducido en España: en la fábrica modelo de la Compañía Colonial de Madrid, están funcionando dos curiosísimas máquinas, movidas tambien por medio del vapor, por las que obtuvo la referida Compañía una gran medalla de premio de la ilustre sociedad de Paris, titulada: *de fomento á la industria*. Estas máquinas oprimen, pesan y entregan la pasta del chocolate moldeada en medias libras, sin que la toque la mano del operario, y por fin, sae del molde la tableta, tan dura y compacta, que fácilmente puede conservarse durante unos cuantos meses sin alterarse.

Estos notables adelantos realizados, hace ya catorce años, por la Compañía Colonial, le han valido once grandes medallas de premio, y entre ellas las de las exposiciones universales ó internacionales de Paris, Londres, Dublin, Oporto, Bayona y otras capitales.

Los chocolates de la Compañía Colonial, conocidos como tipo de una notable superioridad, sirven de constante estímulo para las muchas fábricas que se han planteado, y se vienen planteando después de ella, y si tantas son las que ya existen, no será esto la mejor prueba de que el método moderno esta adoptado, en nuestro país, como un verdadero progreso? progreso tardío, si se quiere, toda vez que está generalizado en Europa hace ya tantos años; y habiéndose extendido hasta en las mismas Américas, ¿no prueba esto las grandes ventajas que ofrece la moderna fabricacion?

El depósito general de los chocolates de la Compañía Colonial está en Madrid, calle Mayor, 18 y 20.

Y en Murcia se expenden en los establecimientos en que se ven los carteles y rótulos de la Compañía.

La Constitución española

para que realmente la entiendan los niños y el pueblo y les sea benéfico su estudio por sus nociones, máximas y moral, y hasta por el respeto y amor que enseña á los discípulos para con sus maestros.

POR DON GABRIEL FERNANDEZ.

Los pedidos á la administracion de este periódico. A los maestros que lleven de una docena para arriba, se les abonará el 10 por 100.

Ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante.

Ferias en Cartagena.

Corridas de toros en los días 6 y 7 de agosto de 1870.

Billetes de ida vuelta A PRECIOS REDUCIDOS valederos desde el día 1.º al 12 de agosto.

Precios de los billetes de ida y vuelta en 1.º en 2.º en 3.º

	Rs.	Rs.	Rs.
De las estaciones del frente á CARTAGENA y regreso.			
Hellín.	55	45	28
Calasparra.			
Cieza.			
Blanca.			
Alcantarilla.	26	20	10
Murcia.			
Orhuela.			

OBSERVACIONES.

Los billetes para Cartagena se expenderán por las estaciones anteriormente espesadas en los días 1, 2, 3, 4 y 5 de agosto, quedando los señores viajeros autorizados para regresar, hasta el día 12, último de permanencia en Cartagena, por todos los trenes que contengan coches de las clases designadas en los billetes.

Los niños, militares y marinos no tendrán derecho á reduccion alguna sobre los espesados precios.

Se concede á cada viajero el transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje. El exceso se abonará con arreglo á la tarifa ordinaria.

Estos billetes solo son valederos entre los puntos espesados, no pudiendo por consiguiente los viajeros quedarse en ninguna estacion intermedia, en cuyo caso se considerarán nulos y deberán satisfacer el precio del billete ordinario.

En los días de CORRIDAS DE TOROS, sea el 6 y 7 de agosto, tendrá lugar un tren especial de Cartagena á Murcia, compuesto de coches de 2.º y 3.º clase, que saldrá de aquella ciudad á las 8 y 30 de la noche y llegará á las 11 á esta capital.

La ida se verificará por los trenes ordinarios núms. 32 y 34 que salen de Murcia á las 5 y 50 de la mañana y á las 11 y 10 de la misma respectivamente.

En caso de suspenderse la corridas de toros, no tendrá lugar el tren especial que queda espesado.

JARABE DE GRAGEAS DE LABELONYE Y GELISYCONTE

Farmacéutico de 1.ª clase de la Facultad de Paris. Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espantos de sangre, extincion de voz, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE Y G^e, rue d'Anjou, 21.

Precios en España: JARABE 24 rs. frasco, 15 rs. medio frasco. GRAGEAS 20 rs. caja, 12 rs. media caja.—En Murcia, D. Lucas Serrano.—La agencia franco-española, Madrid, calle del Sordo, 13, sirve los pedidos.

LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL

PERIODICO INDEPENDIENTE.

Diario de noticias nacionales y extranjeras.

Este importante diario tiene por principal objeto dar á luz aquellas noticias que interesen á los pueblos, en relacion con sus necesidades morales y materiales. Nuestro propósito es manifestar en toda la variedad, sin inclinarnos á ninguna bandería política, sino por el contrario, mantenernos alejados de esas luchas y defender el programa, verdaderamente nacional, de JUSTICIA y ECONOMIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS, trimestre, por medio de correspondientes, 24 rs. Números sueltos, dos cuartos.

ANUNCIOS: 100 céntimos por línea.—COMUNICADOS: A precios convencionales.

Suscripcion y venta en Murcia, establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

La Ilustracion Española y Americana.

Museo universal,

periódico de ciencias, artes, literatura, industria y conocimientos útiles.

Se suscribe, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia único correspondiente de esta publicacion.

Papel pautado para escuelas de todas las reglas,

buena calidad y limpia impresion, por mayor y menor, á precio muy económico.

Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.